consonante 'gl' [ʎ]    
il suono [ʎ] nella scrittura è rappresentato da gl o gli ed è sempre lungo: figlio ['fiʎ:ʎo], moglie ['moʎ:ʎe]
- v iniciální pozici jen ve slově gli [*ʎi] (kdy dochází i k degeminaci) a jeho složeninách; 
v ostatních případech [gli] - slova cizích původu, nejčastěji řecká: glicerina [gliʧe'ri:na]
in alcune parole rare, la scrittura gli suona [gl]: anglicano [angli'ka:no]
- uprostřed slov [gli] u výpůjček z angličtiny, řečtiny nebo latiny
- pozor na dvojice typu: vogliamo [voʎ'ʎa:mo] x voliamo [vo'lja:mo]
	způsob zápisu
	fonetický kontext
	příklad

	gl
	před samohláskou [i]

uprostřed a na konci slova
	figli

	
gli
	před ostatními samohláskami a
před polosamohláskou [w] uprostřed a na konci slova
	figlio
figliuolo



a/ ascoltate le parole
  biglietto             portafoglio              bottiglia               foglio              aglio             tovaglia                                

[biʎ'ʎet:to]         [,pɔrta'fɔʎ:ʎo]          [bot'tiʎ:ʎa]          ['fɔʎ:ʎo]          ['aʎ:ʎo]         [to'vaʎ:ʎa]                                                                                            


b/ dialogo
Ciao Guglielmo, come stai?

Eh, diciamo bene, sono molto stanco.

Quando vai in vacanza?

Mah, a luglio.

Con la tua famiglia?

Sì, con mia moglie, i miei figli e gli amici di mio figlio.

Ah, dove andate?
Al mare, in Puglia.
Mi sembra che tu non hai molta voglia.
Mah, non posso mai scegliere dove andare.
E chi lo decide?
I miei figli, ma è meglio di non parlarne.
Vuoi un consiglio? Partite tu e tua moglie, da soli!
Eh, forse sarebbe la cosa migliore.

c/ intonazione
	Al mare, in Puglia.
Al mare, a raccogliere conchiglie.
Al mare, sugli scogli.
Al mare, a Ventimiglia.
	Vuoi un consiglio? Partite tu e tua moglie! 
Vuoi un consiglio? Scegli da solo!
Vuoi un consiglio? Svegliati!
Vuoi un consiglio? Non fare questo sbaglio!


V lidové latině nebyl rozdíl mezi běžným a polosouhláskovým i v hiátu, výslovnost byla vždy [i].
Předpokládá se, že toto i způsobovalo prodloužení (zdvojení) většiny předcházejících konsonantů, spojené u některých hlásek s jejich palatalizací, eventuálně zánikem.
filius ˃ *fillius ˃ figlio
LI ˃ GLI: melius ˃ meglio; cōnsilium ˃ consiglio
GL ˃ GLI [LJ]: tēgula ˃ *tegla ˃ teglia
LG + E, I ˃ GL [LJ]: colligere ˃ *colgere ˃ cogliere

